

## Advierten opacidad financiera municipal (Reforma 24/11/15)

Advierten opacidad financiera municipal (Reforma 24/11/15) Por Gonzalo Soto Cd. de México México (24 noviembre 2015).- La mayoría de los gobiernos municipales del País operan en la opacidad, pues no presentan información financiera y fiscal detallada o con la calidad suficiente para evaluar su desempeño, afirmó Aregional. De acuerdo con su Índice de Transparencia y Disponibilidad de la Información Fiscal de los Municipios 2015, de 60 ayuntamientos evaluados este año, 32 salieron completamente reprobados en la materia, 19 obtuvieron calificaciones apenas satisfactorias y únicamente 9 fueron bien evaluados. La consultora calificó información como los ordenamientos jurídicos que fortalecen la transparencia, así como los documentos de planeación presupuestaria, costos operativos, evaluación de resultados, rendición de cuentas y estadísticas fiscales que deben presentar las alcaldías. Los Municipios de Tapachula, Los Cabos, La Paz y Chilpancingo fueron los peor evaluados con una calificación de 0 de 100 puntos disponibles, porque sus páginas de internet con la información solicitada nunca abrieron. De ahí, Coatzacoalcos, Apizaco, Benito Juárez (Cancún), Morelia, San Juan del Río y Tlaxcala obtuvieron calificaciones inferiores a 40 puntos de los 100 disponibles. Aguascalientes, Zacatecas, Culiacán, Ecatepec, Oaxaca, Guanajuato, Naucalpan, Tlalnepantla, Boca del Río, Pachuca y Saltillo son otros municipios que salieron reprobados en la evaluación de Aregional.

"Los municipios continúan con un muy limitado cumplimiento de la transparencia y sólo cumplen de manera limitada con las leyes de transparencia locales y ninguno cumple con las leyes federales. "Este año es cuando se presentaron el mayor número de municipios con cero puntos", criticó Flavia Rodríguez, directora general de Aregional. Según su análisis, los municipios evaluados, incluidas las 31 capitales estatales, no cumplen con el mandato constitucional de publicar su información financiera en sus portales de internet para el análisis de los ciudadanos y tampoco con la Ley General de Contabilidad Gubernamental (LGCG). Rodríguez agregó que la calificación promedio de los 60 municipios evaluados fue de apenas 54.6 puntos de los 100 disponibles, mientras que el año pasado fue 51.8 y en 2013, 50.4 unidades. Es decir, en tres años los gobiernos municipales han sido incapaces de mejorar sustancialmente su transparencia del manejo de los recursos de los ciudadanos. Según el índice, entre los municipios con un nivel de transparencia medio se hallan Toluca, Acapulco, Veracruz, San Pedro Garza García, Durango, Cuernavaca, Mérida, Querétaro y Torreón. En la parte alta del ranking, el municipio mejor evaluado fue Puebla, con una calificación de 99.6, seguido de Jalapa, Tepic, Cajeme, Villahermosa, Monterrey, León, Hermosillo y Zapopan. Aregional especificó que la característica de los ayuntamientos mejor calificados fue el orden que reinaba en sus portales de transparencia, que eran de fácil acceso y tenían una alta disponibilidad de información. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo